ÖSTERREICHISCHE JURISTENKOMMISSION JUNGES FORUM

EINLADUNG

zur Auftaktveranstaltung des Jungen Forums der Österreichischen Juristenkommission (ÖJK):

"Sollen Gerichte Rechtspolitik betreiben?"

Diskussion mit Mitgliedern des Jungen Forums ÖJK Eröffnung und Stellungnahme von Dr. Rudolf Müller

Im Anschluss lädt die Grazer Juristische Gesellschaft gemeinsam mit dem Jungen Forum ÖJK zum Vortrag:

"Der VfGH als Wahlgerichtshof"

Dr. Rudolf Müller Präsident der Österreichischen Juristenkommission

Mittwoch, 18.1.2017, 17 Uhr s.t.

STEIERMÄRKISCHE SPARKASSE, SparkassenCenter Eingang Landhausgasse, Panoramasaal, 6. Stock, Graz

ÖSTERREICHISCHE JURISTENKOMMISSION JUNGES FORUM

Zur Diskussionsveranstaltung: Rechtspolitik kann aus mehreren Perspektiven betrieben werden: Im Gesetzgebungsprozess, als Mittel der Rechtskritik durch Wissenschaft und Praxis oder durch

Gerichte in der konkreten Entscheidung von Fällen. Die letzte Konstellation ist problematisch, aber auch unvermeidlich. Ihre Schwierigkeiten zeigen Mitglieder des Jungen Forums ÖJK anhand aktueller Fallbeispiele aus verschiedenen Rechtsbereichen auf und laden zur Diskussion ein, mit Kommentaren von Dr. Rudolf Müller, Präsident der Österreichischen Juristenkommission.

Zum Jungen Forum ÖJK: Das Junge Forum der Österreichischen Juristenkommission bietet eine Plattform für NachwuchswissenschaftlerInnen und PraktikerInnen aus allen Rechtsberufen, um sich in der öffentlichen Auseinandersetzung mit Fragen des Rechts und der Rechtspolitik zu beschäftigen. Es wirkt mit an der Erfüllung der Aufgabe der Juristenkommission, sich für Gerechtigkeit, Rechtsstaatlichkeit und die Grundrechte des Einzelnen einzusetzen. Die ÖJK ist die nationale Sektion der 1952 gegründeten Internationalen Juristenkommission mit Sitz in Genf.

Zum Vortragenden: Dr. Rudolf Müller ist Mitglied des Verfassungsgerichtshofes und seit Mai 2016 Präsident der Österreichischen Juristenkommission. Zudem war er von 2013 - 2016 Vorsitzender der Kommission zur langfristigen Pensionssicherung gemäß § 108e ASVG. Er ist auch Mitglied der Österreichischen Gesellschaft für Arbeitsrecht und Sozialrecht. In seiner früheren Berufslaufbahn war Dr. Müller (nach Anfangsjahren am Bundesministerium für soziale Verwaltung und als Rechtsanwaltsanwärter) von 1977 bis 1989 als Rechtsanwalt tätig, ehe er ins Richteramt wechselte und von 1990 bis 2012 Richter am Verwaltungsgerichtshof, zuletzt als Senatspräsident, war. Lehrtätigkeiten übt er an der Universität Salzburg (1997 Verleihung der Lehrbefugnis für Arbeits- und Sozialrecht als Honorarprofessor) und an der Wirtschaftsuniversität Wien aus.

FÜR DAS JUNGE FORUM ÖJK

RAA Dr. Michael HAIDER

Dr. Florian HERBST

Ass.-Prof. Dr. Jürgen PIRKER

Ass.-Prof. Dr. Thomas SCHODITSCH

RA Dr. in Alexia STUEFER

Ass.-Prof. in Dr. in Teresa WEBER

RiAA Mag.^a Malina WILLGRUBER